

Agricultores de Peshurst ocupantes de tierras de un tal Mister Findlay, a pesar de estar amparados por la ley de parásitos, son amenazados de desalojo

Hemos recibido una extensa comunicación de varias decenas de trabajadores agrícolas de Peshurst, en el ramal de La Estrella, en que nos ponen al tanto de las maniobras que está haciendo un tal Mr. Findlay, presunto propietario de las tierras ocupadas y cultivadas por ellos desde hace muchos años, para desalojarlos de sus fundos. Los instrumentos del terrateniente en cuestión son un mandador suyo y el Agente de Policía de Peshurst. Este último ha amenazado a los compañeros citados con desalojarlos por la

fuerza si no llegan a un arreglo con Mr. Findlay a base de arrendarle las tierras. Se nos informa que inclusive se trata de lanzar a los colonos de sus tierras sin darles chance de coger sus cosechas. La mayor parte de los ocupantes están organizados en la Sección de Limón de la Unión Campesina de Lucha por Tierras y Créditos.

El compañero Humberto González, Srío. de la Unión Campesina, pedirá al Dr. Calderón Guardia que interceda en favor de los agricultores de Peshurst.

La firma Macaya intenta desalojar por la fuerza "parásitos" del latifundio suyo en San Carlos

Un grupo de trabajadores de San Carlos nos ha escrito informándonos de que la firma Macaya, propietaria de un gran almacén en San José, intenta desalojarlos de sus fincas en el cantón de San Carlos. La firma en cuestión alega ser propietaria de las tierras ocupadas por los campesinos aludidos y ha comenzado a maniobrar por medio del Agente de policía del lugar, que según nos informan se llama

Eligio Herrera Mora, y del jefe del resguardo don Cayetano Rojas.

El c. Srío. de la Unión Campesina, Humberto González, pedirá al señor Presidente de la República que interceda en favor de los campesinos y dé instrucciones al jefe del resguardo, que según entendemos es una persona honrada, para que dé protección a los "parásitos".

Detenidos muchos trabajadores con motivo de los preparativos para el 1º. de Mayo

El Bloque de Trabajadores Anti-facistas a punto de disolverse debido a la persecución de las autoridades policíacas nicaraguenses

Hace unos cuantos meses, estando en Costa Rica, el c. Lombardo Toledano, Srío. General de la Confederación de Trabajadores de América Latina (CTAL), fué invitado por el presidente Somoza a visitar también nuestra hermana re-

El c. José Zumbado



La memoria de este compañero que luchó siempre con lealtad y constancia, será de las que en los momentos más duros nos dará ánimo para seguir adelante.

pública del Norte. El c. Lombardo Toledano realizaba entonces, como todos bien lo saben, una gira de buena voluntad por los países de América y a la unificación de todas las fuerzas democráticas y anti-fascistas del Continente, y aceptó, en consecuencia, la invitación del gobernante nicaraguense. Muy bien recibido allá por el gobierno fué el Srío. General de la CTAL. Conferenció con el General Somoza; dictó conferencias públicas y alentó, con sus consejos de luchador experimentado a los antifascistas nicaraguenses. A su partida, y respondiendo a su llamado, se organizó en Nicaragua el "Bloque de Trabajadores Antifascistas", que contó al principio, por lo menos aparentemente, con las simpatías del General Somoza. Esta organización se dedicó a clarificar la conciencia democrática del pueblo nicaraguense y a organizar la lucha contra la quinta columna. Todo parecía indicar, pues, que el General Somoza se había decidido al fin a acercarse a su pueblo y a orientar su gobierno por causas democráticas y populares. Por lo menos, tales esperanzas alentábamos nosotros.

Un mensaje que recibí un amigo nuestro, con fecha del 24 de mayo, parece demostrar que estábamos equivocados. Según ese mensaje, las autoridades nicaraguenses se han dedicado a bloquear las actividades de las organizaciones obreras, sin excluir las del Bloque de Trabajadores Antifascistas; por tal razón esta última organización está a pun-

to de sucumbir, pues los trabajadores se han atemorizado. Con ocasión de los preparativos que las organizaciones populares nicaraguenses realizan para celebrar dignamente el 1º de Mayo, las autoridades detuvieron a un gran número de personas en Managua y Masaya, especialmente dirigentes y militantes del Bloque Antifascista, quienes todavía para esa fecha, 24 de mayo, continuaban detenidos en Managua, sin haber sido siquiera interrogados o sometidos a proceso alguno. En los círculos obreros se alentaba la esperanza de que se le concediera la libertad a los presos, como gracia, el 27 de mayo, por ser ese el día del Ejército.

Según el informe recibido, estaban presos: Mario Flores Ortiz, estudiante; Manuel Pérez Estrada, obrero; Jesús María Lezama, obrero; Nicolás Arrieta Sánchez, abogado; Avelino Escorcía Zúñiga, obrero; Alejandro Dávila Bolaños, estudiante; Carlos Pérez, obrero; Manuel Leiva y Leiva, albañil; César Augusto Barahona, tipógrafo; Venancio García, obrero; Alvaro Pérez, maestro de educación primaria. Daniel Calvo Díaz, empresario; Orlando Escobar, zapatero; Abel Garay, carpintero; Vitorio Castillo, obrero; Agustín Castro, zapatero y deportista; Adán Sánchez, peluquero; Marcos Largaespada, zapatero; Agustín Loaisiga, obrero; Francisco Hernández Segura, comerciante.

Y habían salido en libertad: Pedro Palavicini, sastre, y Antonio López, dibujante.

UNA GRAN OBRA DE COLONIZACION AGRICOLA SE PUEDE EMPRENDER EN LOS MILES DE HECTAREAS EXPROPIADAS A LOS ALEMANES EN EL NORTE DEL PAIS

Entre las tierras expropiadas a los alemanes figuran muchos miles de hectáreas que habían sido acaparadas por el señor G. Peters, en la zona norte del país.

Estas tierras, que al construirse la carretera Cariblanco-Vara Blanca quedarán perfectamente habilitadas para la movilización de los productos

agrícolas, a nuestro juicio, no deben ser subastadas, sino que el gobierno debe retenerlas para emprender en ellas una obra de colonización agrícola, bien planeada, repartiéndolas entre familias de campesinos sin tierra.

Esta obra de fomento directo de la producción agrícola y de extensión de la pequeña

propiedad rural, redundaría en bien del país en general y, muy especialmente en bien de la provincia de Heredia, provincia de grandes cafetaleros, en que el campesino sin tierra cultivable y el monocultivo son las dos causas permanentes del empobrecimiento paulatino de dicha provincia.

ECOS DEL MOVIMIENTO OBRERO

Organizado el Sindicato de Trabajadores del Crematorio

El lunes de la semana pasada se celebró en el Centro de Trabajadores una asamblea de trabajadores del Crematorio con el fin de organizar el Sindicato respectivo. Una vez explicados los fines de la organización, se procedió a nombrar el Comité Central Ejecu-

tivo, quedando integrado en la siguiente forma: Secretario General; Manuel Varela; Srío. de Actas y Acuerdos, José Antonio Marín; Srío. de Finanzas, Guillermo Calderón; Srío. de Cultura y Deportes, Antonio Brenes; Fiscal General, Abdenago Delgado; Srío.

de Organización y Propaganda, Antonio Zamora; Pro-secretarios: José Bermúdez, Antonio Sánchez, Rafael Zúñiga, Evangelista Muñoz.

Cordialmente saludamos esta nueva organización obrera.

Reorganizado el C. C. E. del Sindicato de Trabajadores del Tabaco

Fué reorganizado el CCE del Sindicato de Trabajadores del Tabaco, nombrándose los siguientes

secretarios: Srío. General, Mirreya Ramos; Srío. de Actas y Correspondencia, Rafaela Zeledón;

Srío. de Finanzas, Elida Chaves; Srío. de Organización y Propaganda, María Luisa Rodríguez.

Integración del C. C. E. del Sindicato de la Construcción en Turrialba

El Comité Nacional Sindical de Enlace ha sido informado de la integración del CCE del Sindicato de Trabajadores de la Construcción de Turrialba, el que está

integrado así: Srío. General, José Luis León H.; Srío. de Finanzas, Francisco Barrantes; Srío. de Actas y Acuerdos, Antonio Machado; Srío. de Corresp., Ismael Arias; Srío. de Organización y

Prop., Juan R. Rojas; Fiscal General, Juan Ramón Hernández; Pro-secretarios: Rafael Solís, Juan M. Quirós, Daniel Campos, Marco Tulio Segura.

Reorganizado el Sindicato de Panaderos de Turrialba

Con la asistencia del c. Manuel Jiménez, Srío. Gral. del Sindicato Nacional de Trabajadores de la

Harina, se celebró en Turrialba una asamblea general con el fin de reorganizar el Sindicato de Panaderos de Turrialba. Electa

una directiva provisional, se acordó la adhesión de la Organización al Comité NI, Sindical de Enlace.

DE ALAJUELA

Urge la formación de Juntas de Abastos Auxiliares en las provincias

Los habitantes de la ciudad de Alajuela también son víctimas de los especuladores, de quienes es difícil defenderse.

Creemos necesario que la Junta General de Abastos publicara un solo boletín de precios, en el que se tomarán en cuenta los boletines anteriores, porque a la gente se le hace un gran enredo tener que estar buscando el boletín número cual. También debería fijarse el precio del arroz, de los frijoles, del maíz, papas. A la le-

che se le fijó un precio en el verano y no hay que olvidar que ahora estamos en invierno.

Los Sindicatos ofrecen su cooperación al Gobierno para esta lucha contra los especuladores.

Es indispensable que la Junta General nombre una Junta auxiliar en esta provincia con personas de Alajuela que estén al tanto de la situación de sus habitantes, a fin de que dicha junta sea la que señale los precios.

Llamamiento a los Agentes de "Trabajo"

Avisamos a todos los agentes de TRABAJO en los cantones de Alajuela, que no se les seguirá enviando el periódico si no se ponen al día. No pierdan de vista los agentes

del órgano de los trabajadores, que TRABAJO no cuenta con anuncios y que el único medio de sostenerse está en la responsabilidad de sus agentes.

Elección del nuevo Comité Seccional en Alajuela

Se convoca a los militantes de esta Sección a la reunión que va a elegirse el nuevo Comité Seccional.

La reunión será a las 7 de la noche en el Salón del Partido, el lunes 31 de mayo.

DE PUNTARENAS

Nuevo Comité Seccional

En asamblea de militantes celebrada el viernes 21 de mayo en el puerto de Puntarenas se procedió a elegir el nuevo Comité Seccional, quedando integrado en la forma siguiente: Srío. General, Carlos Luis

Carballo Viquez; Srío. de Organización, Juan Bta. Guerrero; Srío. de Actas y Correspondencia, Jesús Cuadra Guido; Srío. de Propaganda, Francisco Téllez; Srío. Sindical, Reinaldo Ugalde; Srío. de Fi-

TRABAJO en marcha

C 1.000⁰⁰

para TRABAJO

Esta es la cuota que daremos a nuestro semanario en el doceavo aniversario de su Fundación el 14 de JULIO.

En esta tarea trabajaremos desde hoy! Todas las células, todos los comités, todos los militantes a trabajar por llenar esta cuota.

A la Sección de San José le corresponde aportar la suma de

Alajuela	100—
Heredia	75—
Puntarenas	50—
Limón	30—
Cartago	50—
Turrialba	75—
Pto. Cortés	75—
Orotina	20—
Siquirres	25—
Total	C 1000—

Pedimos a todos los lectores de TRABAJO colaborar con nosotros en esta tarea.

Nota: Para la recolección de este dinero circularán listas debidamente autorizadas por el Partido.

Así pues, avisamos a nuestros amigos que no entreguen dinero sin autorización escrita.

Lunes 31 a las 7.30

MITIN EN EL SALON CENTRAL DEL P. C.

Hablarán:

Victor Cordero: EL CODIGO DEL TRABAJO.

Manuel Mora: COMO DEBE LUCHAR EL PUEBLO CONTRA LA CARESTIA DE LA VIDA.

NOTA: A las 7: Ensayo de los coros.

Manzanos, Felipe Sánchez; Srío. Juvenil, Oscar Hernández; Secretario Campesino, Mario Solano.

En la nota en que se nos informa de la integración del nuevo Comité se nos pide también que se consigne que es injusto el cargo que se le hace a esa sección en cuanto se refiere a la venta del último folleto editado por el Partido. Manifiestan los compañeros de Puntarenas que ya enviaron una parte del dinero del folleto y que pronto remitirán el resto.

C 43⁰⁰

envía la Provincia de Puntarenas

por venta de folletos "La Línea Política". Esta es la primera Sección que manda dinero por ese concepto. Muy bien! Camaradas de Puntarenas. ¿Y las otras provincias? ¿Por qué no han mandado ningún abono? ¿Qué pasa con la venta de esos folletos en Alajuela, Cartago y Heredia? Todavía se debe una fuerte suma en la imprenta por el valor de esa edición. Los Comités Seccionales deben aportar pronto su cuota para ayudar a cancelar esta deuda. Así podremos editar pronto nuevos folletos para ampliar la educación política del pueblo de Costa Rica.

Esperamos pronto el dinero de las provincias y de las células de San José que todavía deben saldos atrasados.